

# Projektnews

## Konrad-Adenauer-Stiftung (KAS)

Die **Konrad-Adenauer-Stiftung e.V.** trägt seit 1964 den Namen des ersten **Bundeskanzlers der Bundesrepublik Deutschland**, zugleich erster Bundesvorsitzender der Christlich-Demokratischen Partei Deutschland.

Im alten **Diplomatenviertel am Berliner Tiergarten** wurde der Neubau der Konrad-Adenauer-Stiftung nunmehr fertiggestellt. Das sechsgeschossige Bürogebäude ist ein komplexer **Erweiterungsbau**, welcher sich in seinem Erscheinungsbild deutlich an das vorhandene Gebäude anschließt. Für die Planung, Konzeption und Gestaltung eines neuen visuellen Leitsystems wurde **HORN Orientierungssysteme** durch die Konrad Adenauer Stiftung beauftragt. Im Ergebnis einer kreativen Studie entwickelte sich der **funktionale und gestalterische Anspruch** in der grafischen Visualisierung zur Gebäudestruktur in Verbindung mit permanenten und flexiblen Informationen in Ausrichtung der jeweiligen Funktionseinheiten. Dahingehend wurde in der ersten Planungsphase gleichermaßen ein neues Nummerierungskonzept entwickelt, womit als **Basis zum neuen Leitsystem** die stufenlose Verzahnung zwischen Bestandsgebäude und Neubau erfolgen sollte.

Realisiert mit unserem Vertriebspartner:  
**Horn Orientierungssysteme, Berlin**

